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网友旁听郑州两会，受到多家媒体关注网友旁听郑州两会，受到多家媒体关注
人民网、搜狐网、香港文汇报等纷纷报道人民网、搜狐网、香港文汇报等纷纷报道

富民优先
郑州给出“幸福承诺”

郑州网民应邀旁
听“两会”，受到多家
媒体的广泛关注，人
民网、凤凰网、中国新
闻网、中国日报网、香
港 文 汇 报 、搜 狐 、新
浪、网易等都进行了
报道。

旁听“两会”网友
在大河网、中原网、商
都网发帖《网眼看郑
州——“两会”会场内
外快递》《握个手，为了
郑州的明天更美好》

《网眼看“两会”——来
自“两会”的报道》受到
网友的热烈追捧，截至
昨日发稿时累计已有
4975人次浏览，百余人
跟帖。

网友纷纷跟帖说：
作为旁听“两会”的网
民，要能够在“两会”代
表和众多网民中间做
好桥梁，及时上传下
达，让更多网民参与到
郑州的建设中来。

主题帖：幸福指数，最底层百姓利益事事关心 发帖人：大河网网友“老辛”

今年郑州“两会”的一个重要特点是关注民生，提高人民的幸福指数。扩大就业规模，增加居民收
入，健全社会保障体系，提高医疗服务水平，发展教育事业，每件事情都关系到老百姓的切身利益，都体
现着提高人民生活质量的政策意图。

我们还有不少网友居住在城中村里，他们也是这个城市中最有抱负、最有活力、最有创业精神的人
群。“两会”中提出增加保障性住房建设的政策，也必将惠及这些年轻人，使他们有更多的途径和机会解
决住房问题。“两会”关于强化城市交通的措施，也会为大家的出行提供更多的便利。

社区医院的建设，也是“两会”关注民生的亮点之一，对此，我有一点期待，就是当前的私人医疗门
诊很多，但鱼目混珠，有些也打着社区医疗机构的牌子，卫生部门如果能够在网站上公布正规社区医疗
机构的名单，供公众随时查询，就能避免给人们造成误导。

“两会”还确定2011年实现新增城镇就业再就业13万人、农村劳动力转移就业10万人，这对于保
障民生、稳定社会、增加居民收入，都有很好的社会效果。确保零就业家庭“动态为零”，更是从根本上
解决贫困家庭就业的利民之举，这一目标的实现并不容易，由此，我也深深感受到“两会”关注民生的真
诚和决心。

主题帖：富民优先、民生为本 发帖人：中原网网友“寒江雪”
此次的政府工作报告中有一句话让人感慨，“加快富民强市步伐。坚持富民优先、强市为要，在不

断增强我市综合实力的基础上，千方百计增加居民收入。”
一直以来，在很多场合，我们都习惯说“国强民富”，而此次政府工作报告中，明确提出了“富民强市”，

并且要求“富民优先”。文字上小小的变化绝不是排列组合那么简单，更是执政理念的一种变化。
近些年来，郑州市一直致力改善民生，多次召开畅通郑州座谈会，打通断头路、增加公交车辆、公交

票价降为一元，解决民众之“行”；大力推进“两店进社区”，解决民众之“食”；报告中称“以公共租赁住房
和廉租住房建设为重点，编制保障性住房发展规划，加强保障性住房用地供给，扩大建设规模”，则是解
决百姓之“住”。

可以说，公交降价，提升的是民心；积水点改造，疏导的是民怨；断头路打通，尊重的是民意；多措并
举，关注的是民生。这些措施环环相扣，无一不是为民所谋，为民所思，是真正的“以人为本”。

“常为深爱含泪水，唯恐蹉跎误苍生”，民生问题永远是国之根本，需要各级官员认真倾听民声民
意，胸怀“枝叶之情”，我们才能让这些惠民政策逐步实现，让民众真正幸福起来，让郑州真正成为

“宜居城市”，成为郑州人的天堂。

□李龙 孟旭

两会“围脖”
越织越热闹

8000粉丝齐关注

□晚报记者 辛晓青 黄盈 实习生 乔皎莹

打开市人大在新浪网的官博，你会发现
粉丝的数量已经从前天的 5000多人增至昨
日的 8500人，而且这个数量还在继续增长。
截至记者昨日发稿时，市人大已发布与此次

“两会”有关的微博共43条。与前天相比，不
仅参与评论的网友数量在增加，评论内容也
更加贴近百姓生活。

热议大学生自主创业

网友“矜凝”：一方面可以资助有创业意
向的大学生，为他们提供创业资金。另一方
面高校可以举办创业研习班，双管齐下，提
高大学生创业的成功率。

网友“荷塘春秋”：内因决定外因！很多毕
业生不具备创业的基本素质，对于绝大多数毕
业生来说，较好的办法是先融入社会，每个毕
业生都必须清楚地知道个人是否适合创业。

网友“joan120”：大学生自主创业存在诸
多门槛，比如缺乏经验、资金短缺等，使大学
生对创业报有一腔热情，却难付诸行动。

关注幼儿园建设和发展

网友“自由的城北路”：政府加大投资，
在政策上支持民营幼儿园建设发展。

网友“smile8262010”：孩子是祖国的未
来，不能保障他们的安全，怎么会茁壮成长
呢？政府应该加大对非法幼儿园的治理，同
时也应该好好治理一下“入园难”问题。

网友“joan120”：是呀，应该多关注这个
问题，家长们对此很是操心。

网友希望官博能一直保留

在昨日的市人大官博上，可以看到网友
之间就某一问题展开互动，进行相互评论的
情况。虽然目前这种互动还是星星之火，
但是已经基本实现了让更多的网民参与两
会、参政议政的初衷，正如网友“兵的兵”所
说的，“希望大会开完微博也能保留下来。”

“我的建议进两会”有奖征“言”活动正在进
行，移动用户可以将自己对“两会”的建议编辑
成短信发送到“10657006000688”。活动设“金
玉良言奖”共计 56名，其中金言奖 1名，奖励价
值1200元的奖品；玉言奖5名，奖励价值500元
的奖品；良言奖 50名，奖励价值 100元的奖品。

晚报记者 祁京

187XXXX2599：希望郑州市尽快解决拥
堵问题，多修高架桥，实现机动车和非机动车的
分离，鼓励市民多乘坐公共交通，凡是承坐公共
交通的人员给予抽奖式奖励。

135XXXX5139：北环彩虹桥不通公交车，
给附近居民出行带来很大不便，望政府重视，尽
快解决。

158XXXX7471：本次活动方式新颖，效果
定会很好，促进百姓关心政治，提高了百姓觉悟。

135XXXX2719：对全市享受低保、廉租房
人群进行全面核查并公告于众，接受群众监
督。如果接到举报经过核查有虚假，对社区、基
层管理人员实行一票否决制，让真正低收入人
群享受到国家政策的关爱。

158XXXX7567：我建议每个社区建立一
个图书室，组织大家读书，全面提高民众素质，

纠正打麻将赌博的歪风，使国民爱读书爱学习，
找到真正的精神支柱。

138XXXX7119：希望“两会”多关注农民工
子女上学问题以及留守儿童的安全、心理问题。

138XXXX2819：治理交通拥堵，我建议大
力限制私家车，大力发展公共交通：一、增加出
租车运营数量，提高人均出租车保有量，使居民
切实减少等待出租车的时间；二、增加并延长公
交车线路，提前并延长公交车运行时间，提高郊
区出行便利性，使远郊居民进出市区有公交车
可乘；三、对现有私家车征收拥堵费、燃油税，提
高停车费，增加有车族使用成本；四、限制私家
车出行时间，减小市区车流量；五、对停靠在路
边、占用人行道的车辆进行严惩，坚决杜绝“行
人走在慢车道，自行车走在快车道，机动车停在
人行道”的现象。

138XXXX5991：建议政府加大对残疾儿
童的康复教育投入，使他们多融入社会。

137XXXX0936：建议在广大群众中普及
应对突发事件的常识，普通公众欠缺这些知识，
应当加强普及力度。

138XXXX9606：加强《劳动法》中对劳动
者权益保护条款的落实检查，使广大劳动者休
息的权利得到保护。

158XXXX3066：建议大力解决小学大班
问题，目前每班70多人现状已无安全环境和教
育质量保障，不能以资源紧张为托词。

139XXXX7876：建议尽快改革幼儿教育，
目前昂贵的幼教支出已成为家长的沉重负担。
政府应该加大投入，集中幼教资源，上规模才能
有效降低成本，期盼着郑州能够办成5000人以
上的高质量公办幼儿园。

158XXXX8548：希望加强高校与企业的
联系，同时加强郑州在外省重点院校的宣传，使
本省籍学生回来就业。

158XXXX8323：当下郑州新增人口很多，
应该安排居委会对新来人口进行系统的省会居
民行为规范教育，减少他们在卫生、言语等方面
不文明做法，既提升他们的素质又维护省会的
良好秩序。

139XXXX7876：建议合理利用社会资金
大力发展立体停车场，解决郑州停车难的问题。

135XXXX8777：治理老年车乱行驶现象。
139XXXX5980：要把郑州市建设成宜居

城市，我认为还需要做好两项工作：1.菜市场应
纳入详细规划，现有菜市场拆建成小区的，应
该在门面房设计时预留相应面积的菜市场。
2.城市人口密度越来越大，应分散建设活动广

场供健身、休闲。
138XXXX5603：建议户外禁止张贴不雅

广告，比如公交车拉手上的人流广告等。
150XXXX6047：推动教育改革，实现教育

均衡，尤其重视农村孩子的教育问题。
135XXXX3076：加大对城中村的改造力

度，因为像陈寨、庙李这种人口超密集的城中
村，存在太多不安全因素。

138XXXX5937：加强社区建设力度，增加
社区办公设备的投入，建立社区民意直通车，
将社区网络连入 ZZIC，形成基层和决策层信
息通畅。

158XXXX1889：建议能够加快化工路以
北、北环以南、西环以东、火车北站以西区域的
道路及公交发展，使郑州西北角不再成为盲区。

136XXXX7390：希望解决外地在郑务工
人员子女上学、就业等问题。同时，加强出租屋
管理，严厉打击传销扰民害人等现象。

135XXXX1525：我是一名卡车驾驶员，建
议交管部门查查车辆后尾灯光，因为好多追尾
事故就是它引起的。

发条短信，献计郑州建设
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